

<b>Zeitschrift:</b>	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerischer Fourierverband
<b>Band:</b>	71 (1998)
<b>Heft:</b>	12
<b>Artikel:</b>	In Spiez 32 Fourieranwärter befördert
<b>Autor:</b>	[s.n.]
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-520144">https://doi.org/10.5169/seals-520144</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Unser Bild zeigt von rechts nach links: Brigadier Fred Heer, Kdt Pz Br 3 und Inspizient der Fourierschule 4/98, Schulkommandant Oberst Urs Bessler, Gastreferent Pierre Paupe, Ständerat des Kantons Jura, Oberst i Gst Pierre-André Champendal, Ausbildungschef Versorgungsgruppen, Fourier Adrian Santschi, Zentralpräsident des Schweizerischen Fourierverbandes.

Foto: Meinrad A. Schuler

## In Spiez 32 Fourieranwärter befördert

**«Sehr gut» steht auf dem Qualifikationsblatt des Inspizienten der Fourierschule 4/98, Brigadier Fred Heer. Zu den hervorragenden Leistungen gratulierte er den 32 Fourieranwärtern und dem Kader der Fourierschule.**

-r. Wenn auch der Bestand an Fourieranwärtern eher an der unteren Grenze lag, so spürte es jedermann im Lötschbergsaal in Spiez: Auch aus der letzten Schule in diesem Jahr kommen wieder ausgezeichnete Rechnungsführer hervor, die nun im praktischen Teil das Gelernte zu Gunsten der Angehörigen der Armee in die Tat umzusetzen wissen.

### Problemlösung

Nochmals kam der Schulkommandant Oberst Urs Bessler auf die Bedeutung der Problemlösung zu sprechen. Dazu zitierte er ein indianisches Sprichwort: «Wenn jemand ein Problem erkannt hat und nichts zur Lösung des Pro-

blems beiträgt, ist er selber ein Teil des Problems!».

Es sei nun die Zeit gekommen, dass der Fourier im Gegensatz zu einem Zugführer einen grossen Schritt bewältigen müsse. «Sie nehmen ohne Zwischenstation Einstieg in die Geschäftsleitung einer Einheit. Sie gehen also vom Gruppenführer direkt in die Sphären der Einheitsführung. Sie zeichnen im Kommissariatsdienst verantwortlich für bis zu 100 Angehörige der Armee», betont der Schulkommandant und unterstreicht: «Ein Quantensprung. Ein Schritt, der Persönlichkeit verlangt. Ein Schritt, der führungsgewohnte Verantwortungsträger verlangt. Ein Schritt, der an erster Stelle Problemlöser und erst an zweiter Stelle Fachspezialisten verlangt.»

### Logistik ist nicht Selbstzweck

Oberst Bessler präzisiert in seiner Aussprache auch den Begriff

Logistik: «Die Logistik ist nirgends auf der Welt Selbstzweck. Logistik ist immer ein dienendes beziehungsweise unterstützendes Element», sinniert er und gibt den Anwesenden mit auf den Weg: «Nicht die Logistik gibt die Marschrichtung an. Sie unterstützt auf dem Weg zum Ziel.»

### Interessanter und anspruchsvoller Aufgabenbereich

Oberst Bessler fordert die angehenden Fourier nochmals auf, zu führen. Damit löse man das Problem und nur so gehöre man nicht zum Problem, sondern sei man für den Einheitskommandanten ein wichtiger Problemlöser. «Ein Führungsgehilfe des Einheitskommandanten eben, auf den er sich verlassen kann. Fourier haben einen verantwortungsvollen Aufgabenbereich für ihre militärische Weiterausbildung gewählt. Den interessantesten und anspruchsvollsten Aufgabenbereich, wie ich meine», bekräftigt Schulkommandant Oberst Bessler ohne Augenzwinkern.

Erster Gratulant an die soeben beförderten Fourier war dann Pierre Paupe, Ständerat des Kantons Jura. In seiner Ansprache streift er die Bedeutung der Armee bei den aktuellen Bewachungsaufgaben, den momentan herrschenden Krisensituationen und unterstreicht die Bedeutung unseres Landes bei den nationalen und multinationalen Friedensförderungsmassnahmen. In allen diesen Komponenten käme auch die Bedeutung der Service-Leistungen der Fourier zum Tragen.

Auch «Der Fourier» schliesst sich gerne den Schlussworten von Oberst Bessler an: Er wünschte allen Fourier künftig zufriedene und aufgestellte Gesichter ihrer anvertrauten Soldaten und Kader.